

P. 138

Sr. Director de CUBA.

La Habana.

Muy señor mío:

Permítame usted contestar algunas preguntas que se sirve usted dirigirme en su artículo editorial de hoy.

La alianza con los liberales nacionales fué un pacto electoral; pero, desde el primer momento, se declaró que miraba a preparar la fusión de los elementos que la formaban. Por este motivo, el Comité Ejecutivo Conservador convino en dejar en manos del general Menocal y las personas que el designara la dirección de la campaña electoral y sus consecuencias.

El General, hoy Presidente, eligió con toda libertad sus Secretarios, y entre ellos algunos de la fracción liberal; así como llamó a su lado al general Nuñez, por su prestigio entre los veteranos. El objeto era bien claro. Robustecer la acción del gobierno, que entraba a dirigir la República en situación ^{muy} bien difícil. Hasta ahora los consejeros del Presidente han atendido sobre todo a este fin primordial; y la administración del general Menocal, que aun no cuenta tres meses, ha realizado en bien de Cuba actos que redundarán en su honor, y que debían llenarla de prestigio, si no nos dominara a los cubanos un espíritu de descontento sistemático, que ha de causarnos males sin términos.

En nada de lo ocurrido hay misterio y menos misterios. Las circunstancias políticas, que todos conocen, han venido a dificultar el problema de organización de la fuerza política que ha de prestar apoyo al Gobierno. Quizás llegarán a imposibilitar su formación. Pero no nos toca a nosotros traer ahora a las agitaciones del momento este nuevo motivo de inquietud. A mi juicio, nos toca esperar.

PATRIMONIO
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR
DE LA HABANA

139
Normalmente, dentro de muy pocos meses, debe reunirse la Junta que usted pide. Si de aquí allá no se ha aclarado el horizonte, a esa reunión de todos los elementos conservadores tocará proveer cuál ha de ser su ruta. Recuerde usted que los pueblos no viven sólo en el presente; y que unos cuantos días no son nada, para las promesas de lo por venir.

Su más atento s.s.

Enrique José Varona.

La Habana, 15 de agosto de 1913.